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Goioerê vive dia histórico com
chegada da vacina contra Covid

A cidade de Goioerê
viveu um dia histórico na
última terça-feira, com a
chegada das primeiras
doses da vacina contra a
Covid-19. E num mo-

mento de muita emoção,
a  en fe rm ei ra  S il éz ia
Sand i Maron es e,  q ue
atua na UTI da Santa
Casa, foi a primeira a ser
imunizada.

Moreira Sales: índice da dengue é
de 4,1% e coloca cidade em alerta

Com índices de 4,1%
de infestação do mosquito
da dengue, a cidade de
Moreira Sales está em
alerta contra a doença. De
acordo com a Vigilância
Sanitária, este é o  maior
índice de infestação do
Aedes Aegypti dos últimos
anos.

Prefeito Betinho se
reuniu com o

deputado Marcel
Micheletto

O prefeito Betinho Lima
manteve importantes con-
tatos com o deputado es-
tadual e secretário de Es-
tado de Administração,
Marcel Micheletto e o di-
retor geral da SEDU, Lú-
cio Tasso.

Moreira Sales recebeu insumos
para vacinação contra a Covid-19

A Secretaria de Saúde
do município de Moreira
Sales, recebeu nesta segun-
da-feira, dia 18, os insumos
que serão utilizados para
iniciar a primeira etapa de
vacinação contra a Covid-

19. Os insumos são os
materiais utilizados no
procedimento da aplicação
da vacina, como: EPIs -
equipamentos de proteção
individual, seringas e agu-
lhas.

Humanização é a palavra-chave
para o atendimento à população

O prefeito  de Goioe-
rê, Betinho Lima, esteve
reunido com profissio-
nais da Secretaria de
Saúde na última sexta-
feira, durante visita feita
às UBS – Unidades Bá-
sicas de Saúde. Na opor-

tunidade, ele frisou a ne-
cessidade de um aten-
dimento humanizado à
p op ulação e con se -
quentemente, no trata-
mento a cada pessoa
que busca a rede pública
de saúde.

Copacol: avicultor
recebe preço recorde
por cabeça de frango
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Prefeito Betinho se reuniu com
o deputado Marcel Micheletto
O prefeito Betinho Lima

manteve importantes
contatos com o deputado
estadual e secretário de
Estado de Administração,
Marcel Micheletto e o
diretor geral da SEDU,
Lúcio Tasso.

Durante o encontro, que
aconteceu na sede da
SEDU, o prefeito
apresentou as demandas de
sua gestão para projetos que
vão contemplar diversos
segmentos da cidade.

Betinho explica que a
reunião resultou em
avanços importantes, cujos
projetos serão anunciados
as próximas semanas.

“Fui surpreendido com

O encontro do prefeito com o deputado Marcel aconteceu na capital

a receptividade do
deputado Marcel
Micheletto que abriu as

portas  para atender as
demandas de Goioerê” –
comenta o prefeito que

vem trabalhando para lançar
um pacote de obras até o
inicio de fevereiro.

Com índices de 4,1% de
infestação do mosquito da
dengue, a cidade de Moreira
Sales está em alerta contra a
doença. De acordo com a
Vigilância Sanitária, este é o
maior índice de infestação do
Aedes Aegypti dos últimos
anos.

Ainda segundo a entidade,
o maior problema está sendo
água coletada de chuva e água
de animais que não são
trocadas diariamente.

O índice de 4,1% quer
dizer que 4 em cada 100 casas
tem foco do mosquito, ou que
260 residências devem ter
pessoas que serão
contaminadas.

A orientação é a quem
coleta água de chuva que
mantenha essa em recipiente
tampado e use a água no
máximo em 48 horas (dois
dias). 

Retirem plásticos, latas,
vidros e tudo que possa
acumular água. Usem

Moreira Sales: índice da dengue é
de 4,1% e coloca cidade em alerta

Os índices estão elevados no município: preocupação

repelentes no período da
manhã e final da tarde.

Com a falta de leitos em

hospitais uma epidemia de
Dengue neste momento
levaria o sistema de saúde ao

total colapso. Quem for
flagrado com larvas em seu
imóvel, seja casa ou terreno
receberá multa no valor que
varia entre R$ 110 a 3 mil
reais.Humanização é a palavra-chave

para o atendimento à população

O prefeito Betinho conversa com servidores da
Secretaria de Saúde: humanização é a palavra de ordem

oportunidade, ele frisou
a neces sid ad e d e um
atendimento humanizado
à população e conse-
quentemente, no trata-
mento a cada pessoa que
busca a rede pública de
saúde.

O prefeito de Goioe-
rê, Betinho Lima, esteve
reunido com profissio-
nais da  Sec reta ria de
Saúde na última sexta-
feira, durante visita feita
às  UBS  –  Un id ad es
Básicas de Saúde. Na

“ Es t am o s  viv en d o
tempos difíceis, de es-
tresse por conta dessa
pandemia e tantos outros
problemas. Por isso, é
importante que a popu-
lação, ao buscar atendi-
mento encontre-o da me-
lhor forma”, disse.

O prefeito  lembrou
que a pessoa que procu-
ra o  sistema de saúde, o
faz em um momento de
dificuldade, na maioria
das vezes em uma situa-
ção frágil e sen síve l.
“Peço a vocês, que o
atendimento, desde a re-
cepção, deve ser presta-

do da melhor forma pos-
sível, com carinho, com-
preensão  e assim tornar
mais humanizado um mo-
mento difícil para cada
um”, destacou.

O prefeito também es-
teve no Caps e na sede
da Secretaria de Saúde,
onde fez questão de apre-
sentar a nova secretária,
Gabriela Martins. “Foi
uma visita das mais pro-
dutivas, onde os profis-
sionais falaram de algu-
mas necessidades e re-
ceberam do prefeito Be-
tinho uma resposta posi-
tiva”, diz Gabriela.

Nova Ferroeste II
Nova Ferroeste terá ex-

tensão de 1.370 quilômetros.
O projeto abrange a cons-
trução de novos trechos e
um corredor ferroviário de
exportação ligando o polo
produtor de grãos do Mato
Grosso do Sul (MS) e do
Oeste do Paraná ao Porto
de Paranaguá. A iniciativa
atende ao objetivo de ampli-
ar a malha ferroviária
nacional, de modo a atender
o transporte voltado  à
exportação, o que favorece
a competitividade, a inte-
gração e a segurança de
mercadorias.

Formação profissional
O vice-governador Dar-

ci Piana participou do lança-
mento do Programa de Bol-
sas de Estudos do Senac
PR. O programa vai ofertar
13 mil vagas de cursos gra-
tuitos para todo o Estado.
Serão investidos mais de 18
milhões de reais para contri-
buir na formação profissio-
nal e auxiliar a retomada
econômica do comércio de
bens, serviços e turismo no
Paraná. “É uma grande
oportunidade que todos vão
ter de se qualificar para dis-
putar uma vaga no mercado
de trabalho. Preparamos
esses cursos para fazer a
grande arrancada de 2021?,
finalizou Piana.

Maratona das Catara-
tas

A 13ª edição da Meia
Maratona das Cataratas, a
corrida da Maravilha Mun-
dial da Natureza, será rea-
lizada no dia 6 de junho de

2021, integralmente dentro
do Parque Nacional do
Iguaçu, Patrimônio Natural
da Humanidade, na cidade
de Foz do Iguaçu. As ins-
crições para a Meia das
Cataratas estão aber tas
para as provas de 21 km e
para o desafio de 8 km das
Cataratas. As inscrições
devem ser realizadas no
site oficial da corrida http:/
/
www.meiamaratonadascataratas.com.br/
.

Pedágio no PR
A Frente Parlamentar so-

bre os Pedágios da Alep vai
realizar uma série de ações
para tentar mudar o novo
modelo de pedágio proposto
pelo governo federal para as
estradas paranaenses. Entre
as ações está a realização
de audiências públicas pelo
Estado para informar a po-
pulação sobre o modelo hí-
brido e o pedido de urgência
na tramitação do projeto que
trata da tarifa por menor
preço.

Pedágio no PR II
O estudo feito pela Em-

presa de Planejamento e
Logística S.A (EPL) e dis-
cutido com o Ministério da
Infraestrutura prevê a lici-
tação de mais de 3,3 mil
quilômetros de rodovias es-
taduais e federais em seis
lotes. Serão 42 praças de
pedágio, 15 a mais das atu-
almente existentes. A pre-
visão é de que sejam inves-
tidos R$ 42 bilhões e que
em 10 anos sejam duplica-
dos mais de 1,8 mil quilôme-
tros de vias.

Nova Ferroeste
O Ibama concedeu a Autorização de Captura, Coleta e

Transporte de Material Biológico (Abio) para o projeto
chamado de Nova Ferroeste (Ferrovia EF-277). Essa é uma
nova etapa no processo de licenciamento ambiental do
projeto, que foi qualificado no Programa de Parcerias de
Investimentos (PPI), do governo federal. A expectativa é
colocar a Nova Ferroeste em leilão na B3 entre o final de
2021 e o começo de 2022.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
http://www.meiamaratonadascataratas.com.br/
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Moreira Sales recebeu insumos
para vacinação contra a Covid-19

A Secretaria de Saúde
do município de Moreira
Sales,  recebeu nesta
segunda-feira, dia 18, os
insumos que serão
utilizados para iniciar a
primeira etapa de
vacinação contra a Covid-
19.

Os insumos são os
materiais utilizados no
procedimento da aplicação
da vacina, como: EPIs -
equipamentos de proteção
individual,  seringas e
agulhas.

De acordo com a
enfermeira Nataly Fusco,
coordenadora do Espaço
Covid, o início da vacinação
só depende da chegada das
doses no município.

“Estamos aguardando a
chegada da vacina ainda esta
semana e assim que chegar
iniciaremos o processo de

Os insumos foram entregues e a vacinação já foi acionada

vacinação aos profissionais
de enfrentamento ao Covid
e aos idosos do Lar dos

Goioerê vive dia histórico com
chegada da vacina contra Covid

A cidade de Goioerê viveu
um dia histórico na última
terça-feira, com a chegada
das primeiras doses da vacina
contra a Covid-19. E num
momento de muita emoção, a
enfermeira Silézia Sandi
Maronese, que atua na UTI
da Santa Casa, foi a primeira
a ser imunizada.

A solenidade aconteceu
no auditório da Associação
Comercial, com a presença
da secretária  de Saúde,
Gabriela Martins, do vice-
prefeito, Adilson Corpa, do
presidente da Câmara
Municipal, Kleber Paraiba,
vereadores e profissionais da
saúde.

A secretária Gabriela
Martins falou do momento
importante para Goioerê e
pediu paciência para a
população, pois existe um
protocolo onde os A primeira a ser vacinada foi a enfermeira chefe da UTI de Goioerê

profissionais da saúde serão
os primeiros a receberem a
vacina.

No total, Goioerê recebeu
189 doses da vacina e desde
ontem, estão sendo priorizados
os profissionais que estão na
linha de frente da Covid-19.
Todos os imunizados devem
receber a segunda dose em
até 21 dias após receberem a

primeira aplicação.
Silézia foi escolhida por

ser a primeira enfermeira da
UTI do Hospital Santa Casa,
desde maio de 2020 e também
ajudou na implantação da UTI
e atualmente está
coordenando a parte técnica
da Unidade de Terapia
Intensiva da Santa Casa de
Goioerê.

Velhinhos”, disse.
Para a região Comcam,

que congrega 25 cidades,

foram destinadas cerca de
1.350 doses da vacina para
esta primeira etapa.

Sanepar na Bovespa
Pela primeira vez, a

Sanepar passa a integrar
a ca r teir a do  Ín dice
Carbono Eficiente (ICO2)
da  B3 na Bo ls a de
Valores, Mercadorias e
Futuros de São  Paulo
(BM& FBov es pa ) .  A
empresa está entre as 100
co m ma is  açõ es
negociadas na Bolsa e
submeteu seus inventários
de emissões de gases de
efeito estufa (GEE) à B3.
O Índice tem relação clara
com a sustentabilidade
ambiental, com ações de
descar bo nização  da
economia e combate às
mudanças climáticas. O
ICO2 existe desde 2010 e
é um  d os  ín dice s de
sustentabilidade criado em
um a pa rce r ia de
BM&FBoves pa com o
Banco Nac io na l de
D e s e n v o l v i m e n t o
Econ ôm ico  e So cial
(BNDES). Atualmente,
tem ações  d e 58
companhias, sendo de 22

setores d iferentes,  com
cerca de R$ 3,3 trilhões em
valores de mercado.

Indústria automotiva
Estruturar uma cadeia

produtiva cooperativa e
competitiva, provedora de
so lu ções ino vador as  e
su sten távei s pa ra  a
mobilidade. Este é o grande
desafio do setor Automotivo
e de Autopeças para os
próximos dez anos,  de
acordo com o estudo Rota
Estratégica para o Futuro
da Indústria Paranaense-
2031, lançada na última
terça-feira, 19, pelo Sistema
Fiep.  O trabalho aponta
como principais tendências
que transformarão a cadeia
no s pr óximo s ano s,  a
eletrificação automotiva, a
conectividade, a mobilidade
compartilhada e a direção
autônoma. É um mapa que
identif ica caminhos que
precisam ser percorridos,
indicando ações de curto,
médio e longo prazo, para
vencer esses desafios. O

estudo completo pode ser
visto no site da Agência Fiep:
agenciafiep.com.br.

Mudança na Volvo
A Volvo tem um novo

v ice - pr e sid en te  d e
manufatura no Brasil. Cyro
Martins será o responsável
pela operação industrial da
f áb r ica  d a  Vo lv o  em
Curitiba.  Em sua  nova
posição, Martins fará parte
da d iretor ia executiva da
Volvo do Brasil.  Martins é
engenh ei r o  e le t r i ci s ta ,
f or m ad o  p e lo  Cen tr o
F ed e ra l  d e  Ed ucação
Tecn ológica  do  Pa raná
(atual UTFPR), com pós-
graduação em Engenharia
de Produção e Economia
(FAE) e MBA em negócios
p ela F un d ação  Do m
Cab r al .  Cyr o  Mar t in s
sucede a Jorge Marquesini,
em mudança para a matriz
da marca na Suécia, onde
ocupará a posição de v ice-
presidente sênior da divisão
de Manufatura para Europa
e  Br asi l ,  a  q u a l é

r es po n sáv el  p e la s
fábricas de caminhões da
Volvo na Suécia, Bélgica,
França, Rússia, além do
Brasil.

Paraná Turismo
A Paraná  T ur is mo

firmou um convênio de R$
500 mil junto ao Ministério
do Turismo (MTur), que
tem foco a promoção de
destin os in terno s e a
retomada das atividades
tu r ís ticas a p ar t ir  de
viagens de curta distância,
segu in do  tend ên cias
mundiais. Para a obtenção
do r ecurso ,  a Pa raná
Turismo, com apoio da
Secr eta r ia do
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e do Turismo,
cadastrou uma proposta
de promoção de destinos
ju nto  ao  MT ur .  Es tá
prevista contrapartida de
R$ 12 mil por parte da
Pa raná  Tu ri sm o.
“Queremos conciliar a
economia, lazer e saúde
do s pa ran aens es ”,
ressalta o secretário do
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e do Turismo,
Márcio Nunes. “É também
um  est ím ulo  p ar a as
pessoas conhecerem o
que o  Paraná tem de
melhor, pertinho delas”.
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Copacol: avicultor recebe preço
recorde por cabeça de frango

“Sempre obtive bons
resultados nos oitos anos
que trabalho com a avicultura
em parceria com a Copacol,
mas não esperava receber
um preço recorde pago pela
Cooperativa por cabeça de
aves, como os valores que
recebi no último lote”, disse
o produtor do município de
Nova Aurora, Edilson
Fabris, que recebeu o maior
valor já pago pela Copacol
por cabeça de aves até o
momento.

Ele que trabalha com a
família, esposa, filhos e
genro, além dos 428 pontos
de IEP (índice de Eficiência
Produtiva), obteve um lucro
por cabeça de frango de R$
1,6597, no ciclo de 48 dias
em que as aves ficaram sob
seus cuidados na
propriedade.

O peso médio das aves
chegou a 3.746 Kg, a
conversão alimentar ficou
em 1.730 Kg e o
crescimento diário  dos
frangos ficou em 78.04
gramas. Esses índices de
produtividade o fizeram com
que recebesse o maior valor
pago na história da
Cooperativa por cabeça de
aves.

“Esse resultado recorde
é fruto de um trabalho que
envolve muitas pessoas. A
Copacol o portuniza
condições iguais para todos,
mas acredito que o bom
resultado está diretamente
ligado aos manejos e como
sempre procurei atender as
recomendações técnicas,
acredito que isso tenha feito
a diferença neste resultado”,
menciona o produtor.

Edilson Fabris e família

Ele diz que o
extensionista, Márcio
Gonçalves e o médico
veterinár io , André
Watanabe que lhe atendem
no dia a d ia, os dão
confiança, e esse bom
resultado deve a eles. “São
eles que me indicam os
manejos que devem ser
praticados e com a ajuda da
minha esposa, Leila, e do
meu filho, nos empenhamos
nos trabalhos para que
possamos estar entre os
melhores produtores com os
melhores resultados da
Cooperativa, o que se
confirma com o valor
recorde recebido no último
lote”, enaltece o cooperado.

Na pequena
propriedade, a avicultura é
o carro chefe na economia
da família, e diante do bom
desempenho que sempre
tiveram e agora motivados
pelo valor recorde, a família

tem projeto de ampliar na
atividade com a construção
de mais um galpão, mais
amplo e com mais recursos
tecnológicos, visando
crescer ainda mais na
atividade junto com a
Cooperativa e assim obter
mais renda e mais qualidade
de vida no campo.

Por sua vez o gerente da
integração aves da Copacol,
Douglas da Silva, enaltece o
competente trabalho do
produtor que com a familia
atingiu um valor recorde de
remuneração.

“Ficamos felizes por ele,
e ressaltamos que quando
se trabalh a de forma
alinhada, com o
cumprimento das
orientações técnicas,
atendendo as normas
sanitárias, em fim focado nos
manejos, os resultados
aparecem. Parabenizamos
ao Edilson e à família pelo
excelente resultado, uma vez

que com ele todos ganham,
produtor com mais renda e
à Cooperativa que mantem
sua tradição de colocar no
mercado produtos de alta
qualidade”, destaca
Douglas.

Ele frisa que a
remuneração recorde paga
ao produtor, faz parte de
toda uma cadeia, onde cada
um faz a sua parte,
Cooperativa com toda a sua
estrutura da integração
avícola e o produtor com os
cuidados diário com as aves
na terminação.

Além de Edilson com a
melhor  pon tuação da
semana 428 pontos de IEP
(Ín dice  de Efic iênc ia
Produtiva), também se
destacaram os produtores,
em segundo lugar, Nilson
Varlei Vicentin e outro, com
413 pontos e em terceiro o
co operado , Ernes to
Antônio Boscariol, com
408 pontos.
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BRDE aprova R$ 125 milhões em
recursos para cidades paranaenses

O Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo
Sul (BRDE) liberou R$ 125
milhões em fundos para sete
cidades do Paraná, através do
programa BRDE Munícipios.
Os recursos foram aprovados
para serem investidos em
projetos de energia solar,
iluminação  pública e
infraestrutura viária.

As cidades contempladas
foram Arapongas (R$ 11,4
milhões), Campo Mourão (R$
16,2 milhões), Cascavel (R$ 20,1
milhões), Florestópolis (R$ 893
mil), Londrina (R$ 71,4 milhões),
Mauá da Serra (R$ 2 milhões) e
Roncador (R$ 3,3 milhões).

Londrina, que fica na região
Norte do Estado, pretende
modernizar a iluminação da
cidade na aplicação de
luminárias de LED. Segundo o
secretário de Planejamento,
Orçamento e Tecnologia,
Janderson Marcelo Canhada,
essas luminárias são mais
eficientes e têm menor consumo
energético comparado as
lâmpadas de vapor
convencionais.

O município estima uma
redução de 20% no consumo de
energia elétr ica, gerando
economia à cidade. “A
iluminação urbana representa o
bem-estar e desenvolvimento do
município. Cidade bem
iluminada atrai turista, mais
segurança para as pessoas e na
proteção do meio ambiente”, diz
Canhada.

OPERAÇÕES 2020 - Os

Ao todo foram sete cidades contemplados pelo programa BRDE Municípios. As obras financiadas
aceleraram melhorias na infraestrutura viária, iluminação pública e implantação de energia solar

valores fomentam as ações
promovidas pelo BRDE para a
ampliação de recursos,
priorizando o desenvolvimento
e assistência aos municípios,
viabilizando ações que
minimizem efeitos da pandemia.

Segundo Wilson Bley, vice-
presidente e diretor de operações
do BRDE, o  banco vem
garantindo possibilidades de

desenvolvimento aos municípios
de forma ágil e transparente,
contribuindo para suas
transformações e para a
continuidade das atividades
produtivas.

“As linhas de créditos são
importantes para este momento,
considerando as retomadas de
crescimento. E, assim, o BRDE
cumpre seu papel de banco de

desenvolvimento”, ressaltou
Bley.

Essas ações permitem o
desenvolvimento local, bem
como agregam valor à vida dos
moradores, dando melhores
condições de mobilidade urbana,
e atuando para a
r e s p o n s a b i l i d a d e
socioambiental, investindo em
energia solar e gerando fatores

de economia aos consumidores.

O BRDE tem apoiado
projetos ligados às energias
limpas e renováveis; gestão de
resíduos e reciclagem; uso
racional e eficiente da água;
agronegócio sustentável e
cidades sustentáveis. “Nosso
objetivo é continuar aliado dos
interesses municipais,

disponibilizando créditos para
viabilizar as melhorias contínuas
regional”, afirmou Bley.

O BRDE - O Banco
Regional de Desenvolvimento
do Extremo Sul (BRDE) é uma
instituição de fomento criada
pelos Estados do Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande do Sul,
com o objetivo de fazer o Sul do
Brasil prosperar. É signatário do
Pacto Global da ONU e opera
em sintonia com os ODS.
Também conta com recursos
internacionais da Agência
Francesa de Desenvolvimento
(AFD) e Banco Europeu de
Investimento (BEI) para o
financiamento de projetos
voltados à produção e consumo
sustentáveis. É agente financeiro
do Fundo Setorial do Audiovisual
(FSA/Ancine) em todo o
território nacional. Apoia
projetos culturais, sociais e
esportivos que beneficiam
milhares de pessoas e
instituições, por meio das leis de
incentivo. Somente de janeiro a
setembro de 2020, financiou R$
2,2 bilhões para projetos na
Região Sul que beneficiam todos
os portes de empresas e setores
da economia.

A instituição oferece crédito
de longo prazo para viabilizar
investimentos a empresas de
todos os setores e portes,
cooperativas, produtores rurais
e prefeituras, mantendo acordos
com instituições internacionais
de fomento para ampliar as
fontes de recursos à disposição
dos clientes.


